
ふれあい、思いやり、そして握手

本 日 第２０３０回 ２０１２年１０月１３日(土） No.１９２０

本日のプログラム Today's Program 尾張旭市民祭協賛

点 鐘 苗木無料配布

ロータリーソング「奉仕の理想」 於 スカイイワードあさひ ｲﾍﾞﾝﾄ広場南

前 回 第２０２９回 ２０１２年１０月５日（金） 記 録

○斉 唱：｢君が代｣・「奉仕の理想」

○来訪者：地区米山奨学副委員長 （豊田ＲＣ）

杉浦 正典君

米山奨学生（ＯＢ） 岳 博涵さん

○出席者：会員29名中22名出席 出席率75.86％

前々回補正出席率は９月21日分96.43％

△杉浦地区米山奨学副委員長（左）と米山奨学生(ＯＢ)岳さん

会長あいさつ 井田 武憲

９月29日の月見例会で、箕輪様にはお世話になりあ

りがとうございました。また、親睦活動・会場委員の

皆さまお疲れ様でした。三線（蛇皮線）の演奏では、

上運天氏によるプロ顔負けの演法と歌声に堪能しまし

た。会員の皆さまの手拍子で盛り上がり、親睦を深め

ていただきました。

いよいよ秋十月（神無月）です。田の畔道には彼岸

花が咲き誇っています。鮮やかな紅色で、芽が出て花

が咲き次に葉が伸びてきます。普通の球根花とはやや

異なり、奇異な感じを受けます。

童話作家新実南吉の「ごんきつね」の物語にも色を

添えています。野ぎつねの「ごん」と魚売りの「兵

十」の切ない話ですが、ここの花が作中の情景を際立

たせております。

次回は21年目、当クラブ自慢の市民祭における苗木

（四季咲きもくせい）配布があります。さらにＲＣ

「奉仕の精神」のイメージアップをはかりたいもので

す。ご協力の程よろしくお願いいたします。

おめでとう

・結婚記念日：

１０月 ４日 冨田 晃君

１０月 ６日 大竹 薫君

１０月１０日 伊豆原浩二君

１０月１０日 唐井 仁一君

１０月２７日 箕輪 良孝君

・誕生日祝福：

１０月 ８日 井田 武憲君ご夫人 えつ子様

１０月１８日 福岡 健君ご夫人 博子様

１０月２２日 古橋 裕志君

１０月２５日 大竹 薫君ご夫人 みさ子様

１０月３１日 髙島 昇君ご夫人 美代子様

職業奉仕・米山月間

１０月１９日 （金） １０月２６日 （金） １１月 ２日 （金） １１月 ９日 （金）

例 職場例会 卓話担当者：ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ 卓話担当者：小柳 和之君 卓話担当者：ﾛｰﾀﾘｰ財団委員会

会 於独立行政法人 国立病 委員会 卓話者： 〃 卓話者：地区補助金委員長

予 院 東尾張病院 卓話者：森 和実君 演 題：「 雑 話 」 松尾憲二郎君 （小牧RC）

定 卓話者：職業奉仕委員会 演 題：｢市政について｣ 演 題：「ロータリー財団

演 題：「職業奉仕月間 月間に因んで」

３分間 に因んで」

ｽﾋﾟｰﾁ なし 森 和実君 古橋 裕志君 唐井 仁一君



上､誕生日祝い

右､結婚祝い

幹事報告
・本日の会合：第７回理事役員会

・次回の例会：10/13 市民祭苗木配布

ｽｶｲﾜｰﾄﾞあさひｲﾍﾞﾝﾄ広場南

・例会変更のお知らせ：別紙。

ニコボックス

○日頃は、米山記念奨学事業に対しまして、格別のご

協力とご理解を頂き誠に有難うございます。10月度は

｢米山月間｣であります｡本日は貴重な時間を頂戴し､

(学友)の岳 博涵さんと卓話訪問させて頂きに参りま

した。大変つたない卓話ではありますが、少しでも会

員の皆様に米山奨学事業に対するご理解を深めて頂く

一助となれば幸いです。

地区米山奨学委員会 副委員長 杉浦 正典君

○結婚記念日を祝っていただき。 伊豆原浩二君

大竹 薫君、唐井 仁一君、箕輪 良孝君

○誕生日を祝っていただき。 古橋 裕志君

○家内の誕生日を祝っていただき。 井田 武憲君

大竹 薫君、髙島 昇君、福岡 健君

○地区米山奨学副委員長、杉浦正典様、米山奨学生

岳 博涵さん、よくいらっしゃいました。卓話をよろ

しくお願いいたします。 森 和実君

○地区米山奨学副委員長、杉浦正典様、米山奨学生

岳 博涵さん、よくいらっしゃいました。卓話を楽し

みにしています。

井田 武憲君、大嶋一二三君、山田 直樹君

○木村 玄次郎さんの入会を祝して。

飯田 幸雄君、井田 武憲君、大嶋一二三君

加藤 清久君、桜井 雅博君、谷口 伸夫君

仲澤 昌容君、舟橋 龍秀君、福岡 健君

古橋 裕志君、箕輪 良孝君、山田 直樹君

○ご入会を大歓迎させていただきます。様々な科でお

世話になっております。これからもよろしくお願いい

たします。 丹羽 敏行君

○過日は慰労会を催していただきありがとうございま

した。 加藤 清久君、古橋 裕志君

○被災地ボランティア活動に参加した学生たちが、大

きく成長しているのに驚いています。ＲＣの方々との

交流も思い出に残っているようで、感謝しています。

古橋エツ子君

○来週は、盛り上げよう東北へ行ってまいります。次

回は申し訳ございませんが休みます。 浅野 善吉君

○先日の月見例会ようこそ良福寺においで下さいまし

た。あまり良く月が見えなかったにのは、私のせいで

はありません。 箕輪 良孝君

○月見例会にはいろいろお世話になりました。係りの

方お疲れ様でした。 井田 武憲君

○月見例会には、大変お世話になりました。

森井 晴生君

○月見例会の写真。ありがとう。いい男に映っていま

す。 福岡 健君

○おぼろ月見例会にて酒と写真をありがとうございま

した。 髙島 昇君

○古橋裕志さん、写真をありがとうございましす。

桜井 雅博君

○しばらく休んでおります。もう少し休みます。

大 竹 薫 君

○しばらくお休みをしました。本日は早退をします。

大野 良之君

入会式

きむら げんじろう

会 員 名：木村玄次郎

生年月日：１９４８年（S２３）４月４日生

事 業 所：独立行政法人 労働者健康福祉機構

旭労災病院

所 在 地：尾張旭市平子町北61

役 職：病院長

職業分類：病院

家 族：ご夫人

趣 味：温泉めぐり、旅行

第7回理事役員会報告
日時 2012年10月５日（金）13:40～

場所 尾張旭市商工会館 第一会議室

議題 １）交換留学生受け入れについて。

（井田会長）

留学生の受け入れ先が決まり、承認された。

２）尾張旭市商工会優良従業員表彰、写真代に

ついて。 （伊豆原職業奉仕委員長）

資料－１にもとづき検討の結果、了承され

た。

３）人間ドックについて。

（伊豆原職業奉仕委員長）



資料－２にもとづき検討の結果、実施

することで了承された。

４）その他の件。

・地区委員選出の件 （井田会長）

資料－３にもとづき検討の結果、井田

会長一任で了承された。

・新入会員木村玄次郎君の所属委員会の件。

（桜井幹事）

会場委員会所属で承認された。

・水野幸彦君の件。 （桜井幹事）

引き続き長期休暇届が提出され承認さ

れた。

・夜間例会および月見例会の会計報告の件。

（山田親睦活動委員長）

収支報告書が提示され了承された。

・東北訪問の会計報告の件。

（古橋エツ子新世代奉仕委員長）

収支報告書が提出され了承された。

卓 話
米山記念奨学生（ＯＢ） 岳 博涵

出身地のハルピンの概要

ハルビンはロシアと国土を接している黒竜江省の政

治・経済の中心であり、総人口は954万人。

気温：

冬の平均気温は-18.6℃と世界の大都市の中では最

も寒いです。夏は暑く7月の平均気温は22.8℃乾燥気

味です。

交通：

交通は便利だと思います。公共交通は発達していま

す。バスは交通手段のメインです。学生は通学バスを

使って､学校に通っています｡サラリーマンたちは収入

によって､私家車またはバスを使います。近年私家車

も増えてきています｡日本の車は燃費がいい､静かなど

の利点で選択肢の一位に据えています｡ハルピンには

まだ地下鉄が入ってないですが、北京上海のような大

都市に私家車(発音はなんですか？私家車は中国語で

す｡)を抑えるために、地下鉄と公共バスは凄く安くし

ています｡特に北京では地下鉄を乗ると､全北京どこに

行っても２元です｡（24円）上海はちょっと高いと言

っても､最も遠いところまで８元で済みます｡（96円）

中国で一般的な家族構成：

改革開放政策とほぼ同時に一人っ子政策を実施し始

めました。（1979年～）50代以上の人は日本の方と同

じのように、何人かの兄弟姉妹を持つのは普通ですが、

私の世代ですと、殆ど一人っ子です。子供を中心にし

て、三人家族は多いです。お祖父さんとお婆さんと一

緒に四世代暮らすのも珍しくないです。一人っ子政策

について、私から見ると、いいところは平均収入の低

い現状で、家庭内の有限資源は一人の子に集約して、

子供の成長に各必須の条件を満たすため有利です。一

方、中心となった一人っ子だから、親から熱望と過剰

な期待を背負って、精神的に辛いところもあります。

もちろん親から祖父母から甘やかされることも多いか

ら、わがままと過剰な自己中心になってしまうことも

あります。

学校の教育の様子：

日本と同じ、小学校、中学校、高校、大学、大学院

の経路で行きます。中国の大学にいる学生と日本の大

学にいる日本の学生の比較を聞かれたですが、日本の

学生は相対的に自由であり、よく体を動かせることで

す。中国の大学生は勉強ばかりして、体が弱い感じが

します。毎日朝晩勉強していて、まだ時間足らない感

じで、時間の管理がしっかりしていないこともありま

すが、読まなければならない本が沢山あることもあり

ます。両国の大学生は一生懸命いい仕事を見つけると

ころは同じです。ただアルバイトのチャンスは殆どな

いです。高校生を一対一に教えるアルバイトが多くあ

ると日本に来てから聞きましたけど、日本のようにサ

ービス業でアルバイトすることは珍しいです。

子供が結婚した夫婦の生活の様子：

子供が巣立った後、お母さんとお父さんたちはほぼ

退職の年齢になってしまいますので、退職して、年金

で生活します。大体私の、周りの友達たちは、お母さ

んとお父さんたちは朝早く起きて、公園で太極拳とか、

剣を使った体操とか、散歩とかのような運動をします。

一日三食で、夕方はコミュニティー範囲で交流します。

晩御飯を済んで、外に出て、社交ダンスとか、テーブ

ルを囲んで、隣人たちとお茶を飲みながら話します。

子供は同じ都市に住んでいれば、大体毎週末に親を訪

れます。私のように海外に出た人間は年一回、二回親

と会います。電話するのは毎週二、三回です。飛行機

代を気にしない人は月一回帰国して、親と会う人もあ

ります。

共産主義と資本主義について

私にとって、政治が難しいです。理性より感性のほ

うが多いからです。感性で言わせていただきます。

共産主義は本当の共産であれば、この二文字を見るた

びに、心が温かくなります。日本に来てから、明確に

させていただいたのは、資本主義は怖いものではない、

むしろ面白くて、各面で効率が高いと感じております。

だからこそ、共産主義に理解不可能の部分も出てきま

す。資本主義はルールがはっきりとしていて、皆の利

益と緊密に繋がっている効率を高めるために、ルール

に従わなければならないと思います。共産主義には利

益は皆の人か、少数の人なのかが問題で、もし少数の

人の利益なら、いい結果は出られないと思います。基

本的に完全な共産主義は存在できないと思いますが、

もし人間は急進化して、利益を越した信仰を共に持つ

ようになりましたら、共産主義が実現できるかもしれ

ません。こう考えますと、宗教になっちゃいました。

混乱してしまいました。

中国社会の住居権

戸籍制度があります。自由に移動ができますが、定

住できないです。皆さんがご存知の通り、中国の農村



と都市は多く違います。平均的に言えば、都市住民の

年収は農村部の三倍以上です。。中国の物価は上がっ

てきて、特に北京上海のような大都市の物価は日本よ

り低くないです。

農村部から大都市に引越ししたかったら、都市の戸籍

を持たないため、いろいろなことが出来ないです。例

えば、子供の教育では公立の幼稚園と全部の学校に入

られないです。今北京で北京の戸籍がないと、家を買

う時、頭金は多くされるとか固定電話が登録できない

などとか支障があります。外国人も買えますが、人民

元で買う必要があります。また中国に一年以上を住ん

でいたことと在京住居カードを持っていることを満た

せば、家を買えます。これについて、税金の面で上海

は北京よりもっと細かいです。

日本に来て、印象深いところ

2006年日本に来る前、日本に対して日本の電気製品

が世界一、日本人は礼ぎ正しい、日本の女性は小さく

て美しいというような印象だけありました。日本に来

た後、アルバイトをしたり、学校で勉強したり、米山

奨学生として例会に参加したりすることを通じて、違

う日本を感じました。

日本人の心にある秩序の凄さに感心しました。電気

製品であっても、車であっても、生活での小さな使う

物であっても、日本人の心にある秩序が感じました。

この秩序があるからこそ、一個一個の作られた物を心

地よく使わせます。中国は世界で製造の工場と呼ばれ

ていますが、まだまだ遠い、物づくりは質で勝負だと

思います。

日本人の安全の意識が勉強できました。飲酒運転事

故でお酒を提供した居酒屋まで罰金にされたニュース

を見て、素晴らしいと思います。皆一緒に協力して、

自分の安全と他人の安全を心掛けているようです。

日本の環境作りが凄くいいと思います。日本に来る前

に、長春でgoogle earthというソフトで日本の実際の

様子を見ました。最初は長春を見て、黒っぽい色だっ

たから、日本の緑色ばかりのを見て、その格差は大き

いと感じました。日本に来て、夜の飛行機でしたので、

なんか小さいところですが、凄くピカピカでしたこと

に感銘しました。町はこんなに整然としていて、車も

凄いスピードが出ない感じです。横断歩道のところで、

よく歩行者を待つ車を見られて、比較的に中国人のほ

うが活動的です（苦笑）

日本の男性感、中国の男性との違い

日本に来て、男性が中国の男性と大きく違うところ

に気付きました。中国では、仕事内容について男女の

区別は日本のようにはっきりしていません。国が大き

いのも原因で、人それぞれの個性、よいのも良くない

のも持っていますから、いろいろな面で日本のように

はっきりしていないところが多いです。皆は中国が大

きいから、自分が変だと思うことを見ても、変でもな

いと瞬間に考えるようになりやすいです。だから心の

変化も速いかなと思いますが。家で男性のほうが料理

をする、家事をすることは珍しくないです。日本のよ

うに家庭主婦専業は多くないです。特に一人っ子です

から、娘も息子のように育つようになりました。私の

世代は男の特権はないです。皆親老後を世話しなけれ

ばならないですから、男性も女性も同じ競争に直面し

ます。私の親の世代も皆仕事してました。普通は一人

で家計を担えないからだと思います。

単なる男性感と言いますと、日本の男性は男っぽい、

マナーがいい、子供っぽいと感じます。日本に来て、

テレビを見て、40代50代の男性が玩具いっぱいを持っ

てることにびっくりしました。

『米山記念奨学金について』

地区米山奨学副委員長 杉浦 正典

過去奨学生は

毎年1,0 0 0名を

数えましたが、

80 0名になり更

には7 0 0名とな

っています。こ

れは世界的な変

動の為、経済不

安定状況化、会

員減少に伴う寄付金減少が起因する可能性があると思

われます。この寄付には地域において大きな差があり

ますが、尾張旭RCには常に多大なる協力を頂いており

厚く感謝しております。今後共、皆様の更なる寄付へ

の努力を御願いし、この事業を充実したいと考えます。

公益財団法人ロータリー米山記念奨学金

寄付金納入明細総合表

[個人平均寄付額]（単位：円）

2012年6月30日現在

ｲﾒｰｼﾞｷｬﾗｸﾀｰ

の｢あさぴ-｣ で

す。

△ 棒の手 △ ざい踊り


